



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, EN EL ACTO “GLOBAL SOLIDARITY LEVIES TASK FORCE”

Bakú (Azerbaiyán), 12 de noviembre de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Gracias, gracias, es un gran placer acompañarles hoy y visualizar el compromiso político de España con este empeño.

Nuestro objetivo es impulsar la financiación de la lucha contra el cambio climático y la financiación al desarrollo de una forma justa y económicamente sostenible. Y hacerlo centrándonos en aquellos sectores, actividades o individuos que aún no están pagando la parte que les corresponde.

Lo que acordemos aquí en Bakú sentará las bases para el año que viene, cuando nos reunamos en Sevilla con motivo de la IV Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo.

Hay una cuestión clave que será relevante tanto aquí como en Sevilla: cómo conseguir los volúmenes —y la calidad— de capital que necesitamos. Se me ocurren tres respuestas.

En primer lugar, tenemos que centrarnos en algo más que en los préstamos. Eso es lo que necesitan los países en desarrollo para reducir su coste de capital y llevar a cabo las inversiones que necesitan: movilizar más recursos, pero no necesariamente más deuda.

En segundo lugar, tenemos que centrarnos en la justicia. Cuando no gravamos adecuadamente los combustibles fósiles, los estamos subvencionando indirectamente. Y estas subvenciones son enormes e injustas. Ahí es donde tenemos que fijarnos, y hacerlo de un modo que siga el principio de «quien contamina paga», garantizando al mismo tiempo que los efectos netos sean positivos para el conjunto de la población y, por supuesto, para el clima. En última instancia, eso significa dirigirse a sectores que están poco gravados, como el marítimo, la aviación o el gasóleo.

Y, en tercer lugar, tenemos que incorporar al mayor número posible de países. Porque, a pesar de las tensiones geopolíticas y las divisiones ideológicas que nos asedian, quiero ser optimista. Quiero creer que seremos capaces de convencer a muchos otros para que se unan a nosotros. Este grupo de trabajo empezó con solo seis miembros fundadores y ahora ya son doce, incluidos los observadores.

Intentemos al menos duplicar esa cifra cuando nos reunamos el año que viene en Sevilla.

Así que, de nuevo, muchas gracias por tu trabajo, Laurence, y por crear esta Coalición.



Tienes todo el apoyo y el compromiso de España.

Gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en inglés)